

Communiqué de presse

Lyon, le 13 février 2020



Déploiement du très haut débit : les écarts se résorbent

L'[Insee Auvergne-Rhône-Alpes](#) s'intéresse à la couverture numérique dans la région. Auvergne-Rhône-Alpes se place parmi les régions les mieux équipées, toutes technologies confondues, pour l'accès fixe au très haut débit. Celui-ci est cependant très inégal au sein de la région. Le raccordement au réseau de fibre optique ne concerne qu'une minorité de communes. L'extension de la couverture numérique revêt des enjeux de cohésion territoriale et d'égalité entre les citoyens et devient essentiel pour l'activité quotidienne de bon nombre d'entreprises.

Une meilleure couverture dans les zones densément peuplées

Couverture numérique des départements d'Auvergne-Rhône-Alpes et densité de population

Département	Couverture mobile		Couverture fixe		Densité de population hab/km ²
	Part de surface couverte par au moins un opérateur au 1 ^{er} trimestre 2019* (en %)	Estimation de la part de la population couverte au lieu de résidence (en %)	Part de locaux éligibles à une connexion fixe selon le niveau de débit théorique au 2 ^o trimestre 2017 (en %)		
	Très haut débit (4G)		Haut débit 8 mégabits/s	Très haut débit 30 mégabits/s	
Ain	92,4	99,0	82,0	51,7	110,8
Allier	97,3	99,6	78,9	39,6	46,2
Ardèche	75,1	94,8	67,6	28,8	58,8
Cantal	78,7	94,4	69,4	37,9	25,5
Drôme	81,7	99,0	77,4	45,5	77,8
Isère	89,5	99,9	75,3	43,2	168,6
Loire	94,8	99,7	77,9	51,0	159,4
Haute-Loire	82,6	96,8	69,4	40,5	45,7
Puy-de-Dôme	87,1	98,3	84,1	58,8	81,6
Rhône	98,9	99,9	94,8	89,5	565,0
Savoie	79,7	99,8	73,7	33,7	71,3
Haute-Savoie	94,2	99,9	77,4	32,9	182,6
Auvergne-Rhône-Alpes	87,3	99,2	80,5	52,7	113,9
France métropolitaine	92,1	nd	81,5	52,9	118,5

*données au 31/03/2019, nd: non disponible

Sources : Observatoire France Très Haut Débit et Arcep ; Insee, Recensement de la population 2016, Fideli 2017

Au 1^{er} trimestre 2019, le réseau 4G couvre 87 % de la superficie d'Auvergne-Rhône-Alpes

Le relief de la région, aux deux tiers en zone de montagne, est un frein à la résorption des zones blanches

Retrouvez l'analyse complète et les données détaillées sur insee.fr

Malgré le fort développement de la fibre dans le Rhône, la Loire et l'Ain, une minorité de communes sont équipées dans la région

La couverture en très haut débit fixe est très élevée dans le Rhône mais reste faible dans les départements de faible densité de population et d'établissements, comme l'Allier, l'Ardèche, la Savoie, le Cantal et la Haute-Loire

Contact presse : Nathalie Camus
04 78 63 26 96
dr69-sed-conseil-media@insee.fr